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COMPTE RENDU CHSCT du 8 octobre 2018COMPTE RENDU CHSCT du 8 octobre 2018

L'ordre du jour de ce CHSCT portait sur la présentation du bilan de la campagne DUERP-PAP
2016/2017, sur les aménagements des structures du réseau en 2019, les informations sur les travaux
immobiliers et sur la validation des dépenses et devis pour cette fin d'année. 

En réponse à la Déclaration Liminaire lue par les représentants FO DGFIP 49, M DERRAC indique
que « nous sommes tous fonctionnaires, la loi de finances s'impose à moi, je ne fais que l'adapter ». 
Sur les suppressions de Trésoreries Monsieur Derrac a déclaré :  «Tous les agents de Beaufort sont
contents d'aller sur Baugé »  «  Les 3 trésoreries (Beaufort, La Romagne et Chateauneuf )  étaient des
trésoreries « en l'air », qui n'étaient plus en adéquation et si ce n'était pas comme ça, je ne fermerai
pas les Trésoreries » « Les agents sont demandeurs »...les agents apprécieront !

Sur  le  marché  de  nettoyage,  c'est  un  nouveau  marché  régional.  Il  y  maintenant  3  sociétés  qui
interviennent sur le département. M DERRAC ne semblait pas au courant de ces réductions horaires
La  direction  va  se  pencher  sur  le  problème.  Vos  représentants  FO  DGFIP 49 suivront  tout
particulièrement ce dossier !!

Sur le déploiement «raté » des climatiseurs mobiles sur le site de Cholet, la Direction attendait que
les agents en fassent la demande… C'était pourtant une demande récurrente des collègues dans le
DUERP depuis  plusieurs  années !!!  Trois  climatiseurs  seront  déployés  sur  Cholet  au  printemps
prochain. 

PROJETS d'AMENAGEMENT DU RESEAU pour 2019

4 projets d'aménagement des structures du réseau nous ont ensuite été présentés : 
1 – Aménagement de la Trésorerie municipale d'Angers durant les travaux de la Mairie.
2 – Transfert de la Trésorerie de la Romagne aux Trésoreries de Beaupréau et Cholet municipale.
3 - Transfert du SPL de la Trésorerie de Châteauneuf sur Sarthe sur les Trésoreries de Seiches sur le
Loir (communes de Baracé, Tiercé, Cheffes et Etriché), du Lion d'Angers (Chateauneuf, Juvardeil,
Miré et les Hauts d'Anjou),  et de Trélazé (Ecuillé), sur les SIP-SIE de Segré, SIP-SIE de Baugé et SIP
Angers-Est (Recouvrement impôt) et à la Paierie Départementale (Établissements médico-sociaux).
4 - Transfert de la Trésorerie de Beaufort à la Trésorerie de Baugé.

Concernant  la  TPM d'Angers,  le  projet  présenté  (accueil  des  contribuables  dans  un  box  mis  à
disposition par la Mairie) est abandonné. Suite à un accord avec la Mairie, l'accueil du public se fera
par l'entrée rue des Ursules. Un guichet sera créé au fond du service dépense (trou dans le mur et
enlèvement du placard ). Les représentants FO DGFIP 49 ont questionné la direction afin de savoir si
les agents ont été informés de ce projet et se sont inquiétés du bruit et des conditions de travail à cet
endroit qui est le plus froid de la Trésorerie. 

M DERRAC affirme que « les agents sont d'accord » et qu'une demande va être faite à la Mairie
pour l'ajout d'un radiateur. Espérons qu'il fonctionnera mieux que ceux installés dans le couloir ! 
FO DGFIP 49 en profite pour lui rappeler que la Mairie n'a toujours pas rebranché le radiateur dans
le coin cuisine.

FO  DGFIP49 a  condamné  fermement  ces  fusions.  En  effet  la  fermeture  des  Trésoreries  de
BEAUFORT, CHATEAUNEUF et la ROMAGNE va contraindre certains collègues à parcourir des
trajets domicile /travail plus longs. Les représentants FO DGFIP49 se mobilisent, depuis plusieurs
années,  afin  de  préserver un  service  public  de  qualité  et  de  proximité  en  milieu  rural,  ou
périurbain, accessible à tous.   
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 BILAN DUERP/PAP 2016/2017

La présentation du bilan de la campagne DUERP/PAP n'a soulevé aucune question. Mme BONDU
a précisé que le PAP mis en ligne sur Ulysse 49 était régulièrement mis à jour à chaque fois qu'une
opération est terminée. 
Le Docteur Autran a ensuite présenté les fiches des risques professionnels. Elle nous a informés que
l'ensemble  des  agents  nouvellement  affectés  au  Centre  de  Contact  d'Angers  ont  bénéficié  d'un
audiogramme.

 TRAVAUX IMMOBILIERS en cours     : 

Réinstallation du CFP de BEAUPREAU

Les représentants  FO DGFIP49 ont déploré que les projets de travaux n'aient pas fait l'objet d'une
étude  en  commission  immobilière.  Les  travaux  d'aménagement  de  l'ancienne  gendarmerie  à
Beaupréau doivent être finalisés pour le 15 décembre,  date à laquelle les  agents  de La Romagne
arriveront. M DERRAC indique «le poste de Beaupréau est central, et qu'il y a de l'espace, assez pour
accueillir les agents de Chemillé  puis, éventuellement d'ici quelques années, ceux de Montrevault. »
FO est intervenu pour déplorer le fait que certains bureaux sont sous dimensionnés en surface par
rapport aux normes.

Création d'un bureau au CFP de SEICHES sur Le LOIR

Le  projet  concerne  la  création  d'un  bureau  supplémentaire  pour  l'adjoint  dans  l'actuel  local  des
archives.  Les  représentants  FO DGFIP49 ont  attiré  l'attention de la  Direction  sur  les  problèmes
thermiques qui ne manqueront pas de se poser dans ce bureau car la fenêtre est ancienne, le bureau est
exposé au nord , le sol carrelé et l'isolation du local défaillante. La Direction a indiqué que l’allège
sous  la  fenêtre  sera  isolée,  l'installation  électrique  revue  et  un  radiateur  ajouté.  Pour  FO, c'est
insuffisant !! 

Travaux au CFP de BAUGE

Les travaux sur Baugé consistent en la création de 2 nouveaux bureaux (Trésorier et adjoint) afin de
libérer leurs anciens bureaux et permettre l'installation des collègues de Beaufort.

Travaux AU SPFE (Bâtiment C- Cité administrative Angers)

Afin de permettre l'agrandissement des locaux, la Direction a obtenu la cession de 2 bureaux par la
Direction de la Cohésion Sociale. Les travaux concernent juste le câblage informatique.

Projet Parking du CFP de CHOLET     :

Afin  d'essayer  de  sécuriser  au  maximum  l'accès  au  parking,  la  Direction  a  présenté  un  projet
comprenant: la création d'une allée piétonne aux abords du bâtiment, la mise en place de ralentisseurs
à  l'entrée  du  parking,  la  création  par  la  mairie  de  2  places  Arrêt-minute  Rue  du  Planty,  et
l'implantation de plots afin d'éviter le stationnement « sauvage » aux abords de la sortie du parking.

EXAMEN DES PROPOSITIONS de DEPENSES

En préambule, les représentants FO DGFIP49 ont demandé à la Direction qu'un point soit fait sur les
demandes restant à satisfaire en matière de doubles écrans. 

Mme ADNOT a indiqué qu'avec la commande de 100 écrans supplémentaires et le stock restant,
toutes les demandes vont pouvoir être satisfaites.

Nos  services  étant  tous  soumis  à  la  dématérialisation,  il  nous  apparaît  indispensable  à  FO
DGFiP49 que tout agent demandeur soit équipé en double écrans.



Les dépenses suivantes ont été validées : 

Pose de panneaux acoustiques à l'accueil du SIP de Cholet

Achat de 10 supports document Flexdesk

Achat de 4 stores pour le CDIF d'Angers

Achat de 50 écrans (co-financement de 50 écrans DDFIP)

Achat de 20 souris ergonomiques 

Réserve financière pour le Médecin de Prévention

Les organisations syndicales ont demandé que la pose des panneaux acoustiques au SIP Angers Est
(secteur Layon et Authion)  soit une priorité pour l'année 2019.

Le Docteur Autran a proposé de passer une convention avec un médecin psychologue qui pourrait
intervenir sur des problématiques de travail en individuel ou en collectif. Cette proposition sera revue
lors du premier CHSCT de 2019.
 Le solde du budget 2018 servira pour les travaux de mise en sécurité du parking du SIP de
Cholet.

QUESTIONS DIVERSES

En réponse à nos questions diverses : 

– Au SIP de Saumur, les chaudières ont été réparées. Leur remplacement n'est pas prévu.

– Concernant les transferts de la Paierie départementale et de la Trésorerie amendes, les projets
sont toujours en cours.  M DERRAC annonce que la Trésorerie amendes sera implantée à la  cité
administrative. Le déménagement aura lieu au cours du 1er semestre 2019. 

– Concernant  les  travaux  rendus  nécessaires  sur  les  façades  et  aux  alentours  de  la  base  de
l'ancienne  casquette  au  CFP Baugé,  le  financement  dépend d'un budget  régional.  Les  travaux ne
seraient pas réalisés cette année. La direction espère des crédits pour 2019.

– Concernant le Centre de Contact, le sol de la salle de repos sera recouvert d'un sol PVC. Un
exercice d'évacuation est prévu d'ici la fin de l'année. Et M DERRAC ajoute que  « les agents sont
très contents » « Le résultat est un bon centre de contact, très agréable »

– A Baugé pour le réaménagement du Hall d'accueil, la Direction envisage de faire appel aux
techniciens  de  l'antenne  immobilière  de  Nantes  afin  d'avoir  une  réflexion  d'ensemble  sur
l'aménagement de l'accueil.

Vos représentants FO DGFIP49 en CHSCT
Manuela BODIN et Olivier AUDOUX 

N'hésitez pas à nous contacter ! 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

VOTEZ ET FAITES VOTER, pour les listes
 FO DGFiP locales et nationales.

VOTEZ ET FAITES VOTER 
pour le syndicat qui reste un syndicat !



Déclaration liminaire CHS CT du 8 octobre 2018

Monsieur le Président,

La DGFIP a 10 ans et, une fois encore, au nom de l’exemplarité ou des préconisations de l’action publique 2022, elle supportera
en 2019, près de la moitié des suppressions d’emplois dans la fonction publique d’état.

La saignée intolérable infligée à nos services se poursuit : 2 130 suppressions d’emplois en 2019, après 1 600 en 2018, 1 630 en
2017. En cumulé, la DGFIP a perdu, depuis sa création, près du quart de ses effectifs.

Et ce n’est pas fini, car le Gouvernement Philippe se dit prêt à utiliser la méthode à  10 000 suppressions d’emplois dans les
prochaines  années  afin  de  parvenir  aux  50 000 réductions  de  postes  prévues  dans  la  fonction  publique  d’ici  à  la  fin  du
quinquennat!...

Les  représentants  FO  DGFIP 49 condamnent  avec  fermeté  cette  politique  de  destruction  massive  des  services  publics,
désastreuse pour les conditions de travail des personnels et l’exercice des missions. 

Nous sommes radicalement opposés à toute suppression de postes ou services  dans notre département, et condamnons, sans
réserve, toutes les opérations de fusions-restructurations-fermetures présentées au cours de cette séance. 

Chaque fermeture ou fusion de service repousse toujours un peu plus loin les guichets d’accueil, remettant  en cause l’égalité
d’accès de l’ensemble de nos concitoyens aux services publics, et notamment pour les plus démunis qui ne maîtrisent pas
Internet.

Moins d’effectifs chaque année, mais aussi Moins de moyens de fonctionnement et des conditions de travail qui se dégradent.
Dernier exemple en date : le nouveau marché de nettoyage passé avec la Société ABER PROPRETE.

Nous observons des réductions drastiques du temps consacré au nettoyage des locaux. Ainsi pour un poste d’une surface de 110
m² et comprenant 5 agents, le temps de ménage est passé de 2 fois 45 mn par semaine avec ONET (et c’était déjà  insuffisant)  à
2 fois 15 minutes avec ABER. Pour les représentants FO DGFIP49, ceci est totalement INACCEPTABLE !! 

Nous souhaiterions connaître votre position sur ce point, et les mesures que vous envisagez de prendre, car ce poste semble ne
pas être le seul à souffrir d’une telle réduction des dépenses d’entretien.  

Dans le cadre de l’amélioration des conditions de travail,  les représentants FO DGFIP 49 se mobilisent, depuis plus de 4
années, afin que tous les agents demandeurs soient équipés en double écrans 22 pouces. Année après année, le CHS CT 49
cofinance l’achat d’écrans avec la Direction locale. 

Fin 2017, « l’équipement était presque achevé». Le bilan du DUERP PAP 2016/2017 présenté aujourd’hui nous informe, en
page 7, qu’« en 2018, tous les services concernés par les doubles écrans en seront pourvus. »

Or, encore actuellement, des collègues nous font connaître leur attente d’un équipement en double écrans. 

Nous souhaiterions avoir la certitude qu’avec le cofinancement de 100 écrans supplémentaires par le CHS CT, présenté lors de
cette séance, 100% des collègues le souhaitant en seront équipés. 

Dernier sujet qui a attiré plus spécialement notre attention en ce long été aux séquences caniculaires : les températures élevées
dans les bureaux notamment celles du CFP de Cholet.

En effet, suite à la demande des collègues de ce CFP et à leurs mentions réitérées sur le DUERP, les membres du CHS CT ont
décidé,  dés 2017, l’acquisition de climatiseurs mobiles  afin  de pouvoir  en équiper les  services rencontrant  des difficultés
thermiques dont ceux de CHOLET. En 2017, la commande de climatiseurs n’a pu être passée pour des raisons de rupture de
stocks. En 2018, nous avons, lors du CHS CT du 23 avril 2018, revalidé l’achat de 6 climatiseurs pour le CFP de Cholet et/ou
tout autre service qui en ferait la demande.

Grande fut notre surprise d’apprendre lors de la visite d’une délégation du CHS CT au CFP de CHOLET, le 6 septembre 2018,
que les climatiseurs n’ont pas été installés. Nous souhaiterions connaître les raisons de cette non installation, alors que l’étude
thermique de ce site  même si  nous la trouvons largement incomplète,  ne laissait  aucun doute sur la nécessité d’une telle
dotation.

Pour conclure cette déclaration liminaire, nous formulons le souhait que pour les futures modifications ou réinstallations de
services (par exemple le relogement des Paierie Départementale et Trésorerie Amendes, fusion des secteurs du SIP Ouest,
déménagement du PRS,...)  une commission immobilière soit systématiquement convoquée. Nous vous rappelons que nous
avions demandé, avant et au cours de l’été, et nous n’étions pas les seuls,  qu’une commission immobilière se tienne afin
d’étudier la réinstallation de la Trésorerie de BEAUPRÉAU, et le réaménagement du Hall et des bureaux de la Trésorerie de
BAUGE.

L’examen complet en séance plénière de tels projets, même si celui de BAUGE n’est pas présenté dans sa totalité, ne nous
apparaît pas possible. Nous considérons, donc, que l’avis que nous donnerons aujourd’hui sur ces projets ne sera que partiel.

Nous vous remercions de bien vouloir annexer cette déclaration liminaire au procès verbal de la présente séance.


